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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

REDISTRITACIÓN DEBE SER EQUILIBRADA: PAN Por Aimée Pacheco Al considerar que el IEQ toma en cuenta las observaciones que le hicieron llegar los partidos políticos, para replantear el proyecto de redistritación que fue presentado por la Dirección General de ese organismo hace un par de meses, el diputado Apolinar Casillas, presidente de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales, consideró que dichas modificaciones deben considerar el equilibrio en la representación. “El PAN plantea que antes de avanzar con este tema de la redistritación, se deben revisar los parámetros de variabilidad, de integración poblacional de un Distrito a otro. Hoy el parámetro de variabilidad, de integración poblacional de un Distrito a otro. Hoy el parámetro es de más menos 25 por ciento como lo tiene el COFIPE para la redistritación federal, que dicho sea de paso, se justifica porque primero tienes que encajonar distritos en los estados y luego hacer un e3quilibrio nacional”, indicó Gutiérrez. Para el caso de distritación local, consideró que el margen de variación es muy alto porque el tener un rango de menos 25 en un Distrito y de más 25 en otro, se alcanzaría una variabilidad del 50 por ciento. “Me parece que estaríamos incurriendo en los fenómenos de sub o sobre representación y eso es uno de los temas que el PAN quiere abatir, y lo que propone es acercarnos más al punto de equilibrio, es decir, eliminemos los picos, bajemos la variabilidad a más menos 15 por ciento, que ya cuentan con es o más de la mitad de los estados de la República. Dijo que esta es una de las principales observaciones, y coincidió con el PRI en que existen áreas de oportunidad, y que es necesario darle equilibrio poblacional a la división de los distritos, “creo que el IEQ tendrá que ser audaz, positivo, ingenioso para poder continuar con ese proyecto”. Señaló que en la legislatura no se ha recibido el nuevo proyecto de redistritación, “hubo un proyecto donde se presenta en sociedad este trabajo técnico, realizado por el IEQ y lo puso a disposición de los partidos políticos para que manifestaran sus observaciones, cumplido ese plazo, los partidos hicieron sus observaciones, en el planteamiento del PAN se hacen algunos señalamientos, se aprecian algunas áreas de oportunidad que respetuosamente se le manifestaron al propio Instituto, sin embargo, sigue estando el tema en la cancha del IEQ”.   (Diario de Querétaro 5-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SÁNCHEZ VA POR LA ALCALDÍA Luego de que el Coordinador del PAN en el Congreso estatal, Guillermo Vega Guerrero, manifestó sus deseos por convertirse en el candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, el diputado del PRI, Gerardo Sánchez Vázquez, hizo lo propio.  Expresó que por el momento está ocupado en los trabajos de la Comisión de Hacienda en el Congreso estatal, sin embargo, señaló que no pierde de vista sus aspiraciones legítimas al interior del PRI, con miras a los procesos electorales del 2015. (a.m. 5-A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CONFIRMAN CAMBIOS EN DESARROLLO POLÍTICO El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, confirmó cambios en la subsecretaría de Desarrollo Político, con la llegada de Erick Gudiño a la Dirección de Desarrollo Político y el nombramiento de Juan Carlos Arreguín a la Dirección de Análisis Político. Aseguró que los movimientos son para fortalecer el equipo.  “Son para fortalecer las estructuras de contacto con las organizaciones sociales, fortalecer la capacidad de la propia secretaría de Gobierno, para que las variables de orden político, los puentes que se establecen con el legislativo, con el Poder Judicial y con los grupos sociales organizados en el estado, formales e informales, sean suficientes”. Comentó que se extenderán esos puentes con la intensidad que el Gobernador les ha instruido en esta última etapa de su gobierno, a fin de consolidar los factores de gobernabilidad en Querétaro. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
AGILIZAN SERVICIOS EN 18 MUNICIPIOS Hasta la fecha, “Soluciones a Domicilio” ha realizado 214 jornadas en los 18 municipios del estado, con una atención a más de 200 mil personas en trámites y servicios, señaló el Coordinador de Atención Ciudadana, Maximiliano Ruiz Bravo. El Coordinador de Atención Ciudadana explicó que es un programa estatal itinerante que ha tenido presencia en todos los municipios de la entidad, el cual inició en mayo de 2011 por instrucciones del Gobernador José Calzada Rovirosa, con el objetivo de impulsar un gobierno cercano, eficiente y que fortalezca la economía familiar. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
VISITÓ EL ASILO LA DIVINA PROVIDENCIA Con el objetivo de continuar apoyando a las personas de la tercera edad la presidenta del Patronato del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, acompañada del Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado, Pío X Salgado Tovar, visitó el asilo “La Divina Providencia”, donde efectuó un recorrido por el inmueble, saludando y platicando con los abuelos que ahí residen, quienes se congratularon por su presencia y agradecieron el apoyo que reciben del DIF Estatal. (Noticias 6-E) 
 
HAY DÉFICIT DE HUEVO El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, informó que hasta en 50% cayó la producción de huevo en Querétaro, luego de la problemática generada por la gripe aviar y por ahora la granja de la SEDENA es la que suerte (sic) los requerimientos del Estado y el huevo que está llegando de otras entidades, a fin de evitar la escasez. Recordó que el proyecto de las granjas productoras de huevo sigue avanzando, incluso este fin de semana, los inversionistas acudieron a Europa para afianzar la cuestión del equipo y que éstas podrán comenzar a producir a partir del mes de julio del 2014. Con inversión de 540 millones de pesos, por ahora se trabaja en los municipios de Querétaro y Peñamiller y están en búsqueda de un tercero, donde se ubicará además la planta de alimentos. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
BUSCAN MEJORAR EDUCACIÓN DEL ESTADO El Secretario de Educación, Fernando de la Isla informó que el gobierno conformó el Consejo Técnico de la Educación en el Estado de Querétaro, el cual tendrá como propósito realizar propuestas que permitan mejorar las condiciones en este rubro. Explicó que por ahora sólo se realizó la instalación del consejo, por lo que no se ha definido la fecha para la primera reunión. Entre los integrantes de este organismo se encuentran Jaime García Alcocer, delegado de la SEP; Jaime Escobedo, Coordinador General de la USEBEQ, así como directores y coordinadores de los sistemas de esta materia. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
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ANALIZA LA USEBEQ AMPLIAR RED DE ESPACIOS EDUCATIVOS Por el crecimiento poblacional originado por la llegada de miles de familias procedentes de otros estados, la USEBEQ estudiará la construcción de nuevas escuelas para ampliar la red de espacios educativos, que actualmente consta de 2 mil 100 escuelas públicas, indicó el coordinador de Calidad y Gestión Educativa, Margarito Medina Loyola. (Plaza de Armas 5) 
 
OTORGAN EL “FRANCISCO CERVANTES” A MICHOACANO El Premio Nacional de Poesía Joven Francisco Cervantes Vidal 2013, que otorgan el IQCA y el CONACULTA, fue otorgado a Refugio Armando Salgado Morales, por su libro Estancia de Ánimas. Acompañaron a la titular de Cultura del Estado, Laura Corvera Galván, la representante del Director General de Publicaciones de CONACULTA, Claudia Zepeda, entre otros. (Diario de Querétaro 1-F y Plaza de Armas 6-aQROpolis) 
 
AUMENTA CONSUMO DE DROGAS EN CHAVOS Hasta un 6% es lo que ha incrementado el consumo de narcóticos entre los jóvenes de 12 a 17 años de edad a nivel nacional, informó la comisionada del Consejo Estatal Contra las Adicciones, Rebeca Mendoza.  Informó que en el mes de enero se dará a conocer una encuesta sobre adicciones aplicada en 321 escuelas secundarias de la entidad. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
FALLA ENCUESTA POR FALTA DE RECURSOS La encuesta que se tenía planeada realizar a nivel estatal para conocer las estadísticas reales sobre adicciones en los 18 municipios, se convirtió en una muestra de unos cuantos alumnos de escuelas secundarias públicas, pues no hubo el presupuesto para aplicarla a la totalidad de los jóvenes queretanos. La titular del CECA, Rebeca Mendoza Hassey, informó que sólo se aplicaron las encuestas a estudiantes de nivel secundaria de alrededor de 320 escuelas públicas. “Fue una encuesta aterrizada solamente en escuelas secundarias públicas, por cuestión de tiempo y sobre todo presupuesto. En un inicio se hizo vía Internet, pero no todas las escuelas lo tenía, entonces se tuvo que aterrizar por escrito…es una muestra”. (Diario de 
Querétaro 11-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SON POLÍTICAS DE JCR CONGRUENTES CON EL DESARROLLO DEL ESTADO Crecimiento, gobernabilidad y desarrollo son los tres factores que han distinguido la administración del jefe del Ejecutivo Estatal, José Calzada, aseguró el legislador priísta David Dorantes, esto en el marco de la glosa con motivo del IV Informe de Actividades de la administración.  El diputado tricolor señaló que las políticas públicas estatales son congruentes con el desarrollo de la entidad.  Mencionó que los funcionarios citados a comparecer han expuesto los alcances de manera responsable, las políticas públicas y logros de cada una de las Secretarías que encabezan. (Plaza de Armas 4 y a.m. 5-A) 
 
ALERTA EN MUNICIPIOS POR PLAGAS El dirigente de la CNC, Alejandro Bocanegra señaló que cerca de 20 mil hectáreas de temporal son monitoreadas en los municipios de Pedro Escobedo, Huimilpan y Amealco, debido a la plaga que del gusano soldado y de chapulines, que aún no ha sido erradicada. Dijo que los productores han estado atentos a este fenómeno, y buscado inclusive la posibilidad de hacer riegos y fumigaciones masivas. (Diario de Querétaro 1-A) 
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BULLYING NO CONTROLADO, PERO SÍ IGNORADO, DICEN El acoso escolar (conocido como bullying), no está controlado, y sí ha sido ignorado por la autoridad educativa, sentenció el diputado Alejandro Cano Alcalá, presidente de la Comisión de Derechos Humanos en la legislatura local, quien lamentó las afirmaciones del Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. Dijo que del total de escuelas de educación básica que hay en el Estado, tan solo en 123 se ha implementado un programa denominado "Convivencia Escolar", y que representa un 3.25% de cobertura, lo que revela -dijo- nulo interés de la secretaria de Educación en conocer la problemática. "La autoridad ha sido omisa en su labor de prevenir, identificar y atender a las víctimas", dijo el diputado quien aseguró que son falsas las declaraciones del secretario, en el sentido de que el bullying está controlado. Lamentó que la autoridad no se involucre ni atienda esa parte del aspecto humano de los estudiantes, y que no implemente programas y políticas a fin de establecer un ambiente escolar cordial y garantice el respeto a los Derechos Humanos de nuestros niños. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
POSICIÓN DE ANAYA, SEÑAL RENOVADORA Guillermo Vega Guerrero, coordinador de la bancada del PAN, señaló que la posición que alcanzó el diputado federal panista, Ricardo Anaya Cortés, como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputados, no será determinante en la unidad del PAN, pues ésta debe ocurrir al seno de los propios órganos del PAN. Admitió sin embargo, que el puesto alcanzado por el panista queretano sí es motivo de reflexión entre la militancia de su partido. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
PRESIONARÁN A DIPUTADOS PARA QUE APRUEBEN LEY EN CONTRA DEL TABAQUISMO Ciudadanos de diversas organizaciones como Salud y Género y Códice, buscarán la manera de presionar a los diputados para que sea aprobada la ley antitabaco en la entidad, señaló el director de Códice, Eduardo del Castillo, quien agregó que desde hace 4 años se está trabajando en este marco normativo, sin embargo, hasta el momento no se ha podido publicar. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
EXIGEN APROBACIÓN DE LEY ANTITABACO Gisela Sánchez Díaz de León, representante legal de Salud y Género Querétaro A.C., exigió a las autoridades locales la aprobación de la Ley de Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco, mejor conocida como Ley Antitabaco, la cual lleva en análisis más de 2 años. Y es que desde la anterior Legislatura poco se ha podido hacer para que esta iniciativa federal pueda adecuarse en la entidad. Destacó que es necesario que tanto los legisladores locales como el Poder Ejecutivo y las instituciones de salud se comprometan a lograr esta transformación. (Plaza de Armas 4) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. LA VIDA EN ROSA” Este sábado la diputada Eunice Arias fue captada con Adrián Portilla Olvera, cuñado del coordinador de la bancada, Braulio Guerra Urbiola, “Festejando mis 25 con mi novio”, puso en su face la Legisladora. (Plaza de 
Armas 1) 
 
LLEVA ASTUDILLO A CHARCO BLANCO PROGRAMA DE APOYO NUTRICIONAL El diputado federal Ricardo Anaya arrancó en la comunidad de Charco Blanco Municipio de Corregidora, el Programa de Apoyo Nutricional, donde reunió a más 500 personas, a quienes refrendó su compromiso de continuar apoyando a la economía de las jefas de familia a través de la entrega de estos paquetes de frutas y verduras. (Noticias 8-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 5-A) 
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PIDE IMPULSAR REFORMAS DE EPN Durante la reunión que sostuvo el senador Enrique Burgos con el Grupo Renovación PRI, el político queretano exhortó a los asistentes a conocer y difundir las reformas propuestas por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y adentrarse a conocerlas. Explicó que los Funcionarios tendrán el compromiso de informar a la ciudadanía sobre de qué se tratan las iniciativas de las reformas Energéticas, Educativa y Hacendaria que ha propuesto el Gobierno Federal.  Respecto al nombramiento de Tonatiuh Salinas como nuevo dirigente del PRI, el senador dijo que reconoce el trabajo del joven priísta, pero necesita de tiempo para afianzar su proyecto. (Plaza de Armas 12) 
 

MUNICIPIOS 
 
HABRÁ LLUVIAS HASTA EL PRÓXIMO MIÉRCOLES: PC Debido a la entrada de tres fenómenos meteorológicos a territorio mexicano, las lluvias de ligeras a moderadas continuarán hasta el próximo miércoles, advirtió el director de la Unidad Municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo.  Indicó que para esta temporada del año, el alcalde Roberto Loyola dispuso de recursos por 852 mil pesos para poder equipar a las delegaciones y que hasta el momento éste ha sido el monto con el que se ha estado trabajando. (Plaza de Armas 5) 
 
EVALÚAN IMPLEMENTAR LAS “FOTOINFRACIONES” A fin de reforzar la videovigilancia, el Municipio de Querétaro alista un nuevo programa en conjunto con la SSPM para comenzar a implementar un sistema de “fotoinfracción”, dio a conocer el alcalde Roberto Loyola. El programa consistirá en un sistema de multas apoyado con la tecnología de cámaras y un lector de placas y de esta manera captar in fraganti a quienes violen los reglamentos de tránsito. Dijo que el programa está en construcción, por lo que aún no se definen montos de inversión requeridos. (Plaza de Armas 11 y El 
Universal Querétaro 6-A) 
 
DARÁ MUNICIPIO LOTES PARA TRABAJADORES SINDICALIZADOS Al destacar el desempeño que los trabajadores realizan para hacer de Querétaro el lugar más competitivo del país y el mejor lugar para vivir, el Presidente Municipal, Roberto Loyola anunció que se destinarán los primeros 100 lotes de terrenos para vivienda al personal sindicalizado que labora en la administración que él encabeza. (a.m. 9-A) 
 
REDUCEN TIEMPOS PARA HACER TRÁMITES El director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise Aguirre, señaló que los ciudadanos que acuden a realizar sus trámites al municipio de Querétaro logran reducir el tiempo de respuesta de 40 minutos a 6 días, según el servicio que requieran. Esto es debido a que la administración viene trabajando en la implementación de prácticas de mejoras regulatorias. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
ABREN PUERTAS A EXPRESIONES CULTURALES EN LA CAPITAL En el Antiguo Hospital de San José de Gracias que es de Telégrafos y en lo que fue la nueva escuela de Sor Juana Inés de la Cruz, se integrarán los espacios culturales municipales, anunció el director general del Instituto de Cultura de Querétaro, José Antonio Mac Gregor. (El Universal Querétaro 4-A) 
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QUERÉTARO SERÁ SEDE El municipio de Querétaro será sede de la 3ª etapa del II circuito del Bajío de Voleibol Infantil-Juvenil 2013, en el que se espera la participación de 400 jugadores provenientes de diversos estados del Bajío nacional. De acuerdo a informes de Adriana Barrientos, directora de la Academia Municipal, se ha invitado al torneo al presidente municipal, Roberto Loyola Vera para que encabece la ceremonia inaugural.  Asimismo, dio a conocer que se ha girado invitación a Pedro Hernández del INDEREQ, entre otros. (Diario de Querétaro 7-D) 
 
POCAS OPCIONES LABORALES PARA LOS DISCAPACITADOS Sólo 20 empresas en el municipio de Querétaro ofrecen oportunidades de trabajo a las personas con discapacidad, sin embargo hay un alto índice de deserción porque “hay una serie de obstáculos, barreras simbólicas que les impiden mantenerse en los trabajos”, indicó Lídice Rincón Gallardo, directora del Instituto Municipal para prevenir y eliminar la discriminación. (Noticias 7-A) 
 
PANCHO VELARÁ POR OBRAS INCONCLUSAS El Senador Francisco Domínguez Servién visitó el municipio de Pinal de Amoles donde está truncado un proyecto de pavimentación de la carretera, por lo que se ofreció a gestionar ante la SCT para que se concluya esta obra, a fin de mejorar las condiciones en la demarcación. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 3-A) 
 
SANEA FABIÁN PINEDA ESTADO FINANCIERO DE SAN JUAN DEL RÍO El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró haber saneado las finanzas que dejaron deficiencias económicas por adeudos con proveedores.  Dijo que al momento se ha cubierto al 100% con el pago a proveedores, sin embargo, queda pendiente saldar un adeudo de cerca de 70 millones de pesos mantenido con proveedores desde los dos últimos periodos de gobierno municipal. En imagen Andrea Spínolo. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
ENTREGAN RECURSOS PARA PRESERVAR CULTURA INDÍGENA EN TOLIMÁN Se entregaron recursos de apoyo para el Programa Fomento y Desarrollo de Culturas Indígenas. Las comunidades indígenas, que recibieron los recursos, un poco más de 200 mil pesos, son: Casa Blanca, Tierra Volteada, el Tule, Cerrito Parado y San Miguel. Estuvieron presentes Laura Corvera, titular del IQCA y Aurelio Sigala, delegado en el estado de la CDI. (Noticias 8-A) 
 
TENDRÁ LA MUÑECA ARTESANAL NUEVO MUSEO EN AMEALCO Amealco contará co el primer Museo de la Muñeca Artesanal en el estado de Querétaro, aseguró el alcalde Gilberto García, pues afirmó que buscan posicionar a la muñeca mexicana como un ícono de la localidad. Dio a conocer que el 15 de septiembre se llevará a cabo el Primer Encuentro Nacional de Muñecas Creadas por Manos Indígenas, donde se contará con la participación de estados de Oaxaca, Hidalgo, Michoacán, Querétaro y Estado de México. Aseveró que la creación del museo permitirá tener un atractivo extra para el nombramiento de Pueblo Mágico, ya que los expedientes fueron ingresados a la Secretaría de Turismo en el estado para lograr el nombramiento. (Plaza de Armas 12) 
 
CONECTARÍAN PARQUE CON LA 57 Lázaro Aguilar Gachuzo, secretario de Obras Públicas en el Municipio de San Juan del Río, aseguró que han presentado a la SCT un proyecto para construir un puente que conecte al nuevo Parque Industrial Oriente con el carril sur de la Autopista 57 en dirección a la Ciudad de México, proyecto en el que se contemplan 30 



 
DOMINGO 8 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

millones de pesos pero que se podría elevar el costo debido al precio de las tierras ejidales que se afectarían. (Plaza de Armas 10) 
 
JOVEN HERIDO EN PALIZA  Debido a fuertes lesiones en todo el cuerpo, cabeza y rostro, un joven de 24 años de nombre Josué fue trasladado de urgencia al Hospital General, después de una brutal golpiza que le dieron más de 10 jóvenes pseudoaficionados de los Gallos Blancos en presunto estado e ebriedad. Pese a que elementos de la Guardia Municipal arribaron a la Colonia Cerrito Colorado de manera inmediata ya no les fue posible localizar a ningún responsable de la agresión. (Plaza de Armas 1-La Roja) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MIGRACIÓN TAMBIÉN GENERA DESEMPLEO El 45% de los empleos que se generan a nivel estatal son para personas foráneas que recientemente han llegado a residir al Estado, informó el encargado de despacho de la Secretaría del Trabajo, Rogelio Israel Carboney. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
CRECE 140% LICENCIAS A COMERCIOS EN CAPITAL Al corte del mes de julio, el municipio de Querétaro registró un incremento del 140% en expedición de licencias para comercio, industria y servicios, lo que representa un aumento de mil 632 permisos otorgados comparado al 2012, indicó el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza. (Plaza 
de Armas 1 y 5) 
 
DÉFICIT EN SALUD POR ALTA MIGRACIÓN El presidente de la CANACINTRA local, Jesús Calderón, declaró que la alta migración a la entidad está provocando déficit en los servicios de salud pública. Expuso que el estado de Querétaro ha crecido “mucho” económicamente en los últimos años “y eso se ve reflejado en el PIB y la generación de empleos”. (Diario de 
Querétaro 4-A) 
 
SECTOR HOTELERO CRECE ACELERADO Uno de los retos que los hoteleros tienen actualmente, es mantener sus porcentajes de ocupación ante la llegada de nuevas inversiones que cada año, se suman a la oferta turística del estado, informó el nuevo presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso, quien señaló que entre los planes de trabajo se encuentra el impulso a la promoción con recursos propios, así como con alianzas con la Secretaría de Turismo en el Estado y los municipios. (Diario de Querétaro 8-A)  
ALEJANDRO CABRERA SIGLER CONSOLIDA METAS DE CMIC Alejandro Cabrera Sigler, actual presidente de la CMIC, inició su camino en este sector hace un cuarto de siglo, desde ese momento y hasta la fecha, asegura ‘busca hacer las cosas bien’. Se presenta una semblanza con su perfil empresarial y personal, destacando las metas que ha logrado desde que tomó el cargo de presidente en la Cámara. Se presenta imagen de José Calzada. (a.m. 3-A)  
TESTAMENTOS EVITAN CONFLICTOS FAMILIARES La CONDUSEF recordó que el único testamento válido para hacer cumplir una última voluntad es el que otorga un notario público, por lo que pidió a la ciudadanía dejar atrás creencias populares en torno a su 
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elaboración y dar certeza a sus familiares de que no quedarán desprotegidos cuando mueran. Septiembre es considerado el mes del testamento, por lo que se pueden aprovechar descuentos de hasta 50% del costo real del trámite con respecto al año pasado. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
FESTEJO INTELIGENTE El comunicador queretano José Andrés Estévez festeja 40 años de trayectoria profesional y 15 de su periódico impreso, Magazine de Querétaro. Estévez dijo que el futuro del periodismo está en las redes sociales e Internet. La celebración tuvo lugar en el Teatro Metropolitano de la Ciudad con la presencia del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el legislador Jorge Lomelí Noriega, y de Carlos Septién Olivares, presidente del TSJ, entre otros. (El Universal 
Querétaro 4-D) 
 
LA INFORMALIDAD COMO ÚNICA OPCIÓN El reto que representa el crecimiento poblacional es generar más empleos y mejor pagados para la gran cantidad de personas que llegan al estado, bajo riesgo de caer en una situación generalizada de desempleo que obligue a la población a la informalidad.  En esta situación irregular se encuentra el 47% de queretanos, alrededor de 370 mil personas que no cuentan con ingresos u ocupación laboral de manera formal, y que, por lo tanto, no pagan impuestos. El problema en Querétaro es más pronunciado que la media nacional. A pesar de los esfuerzos de la administración estatal, en el estado la informalidad llega a 6.4%, cuando en México el promedio es de 4.9%. Para combatir el problema a nivel nacional, el gobierno de Enrique Peña Nieto creó el programa para la Formalización del Empleo, que buscará formalizar 107 mil trabajos en todo el país, de los cuales, 12 mil serán en Querétaro. (a.m. 4-H) 
 
RESIENTEN QUERETANOS AUMENTO A LAS GASOLINAS Tras el constante incremento en la tarifa de la gasolina en el país, generado desde el 2009, este sábado se realizó el noveno aumento a los combustibles de este año, por lo que la gasolina Magna se comenzó a comercializar a 11.80 pesos por litros, Premium en 12.36 pesos y diesel en 12.16 pesos por litro, registrando un aumento de 11 centavos por litro, ante la situación los queretanos deciden tomar medidas de austeridad como caminar o usar la bicicleta. Se presenta sondeo de opinión. (a.m. 9-A) 
 
AFECTA CAMBIO DE RUTAS A TRABAJADORES A causa de los cambios registrados en las rutas del transporte público, el Secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Querétaro, Celestino Bermúdez Jiménez, informó que ha recibido al menos 100 quejas de trabajadores que acusan retrasos en la llegada a sus espacios laborales por este motivo. “La queja es que las rutas se tardan más, que a veces ya vienen muy llenas y que ya no los levantan”, añadió. “El mensaje para todos los compañeros es que haya tolerancia, que es un plan piloto (…)”. El Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda, confirmó que esta tolerancia en la entrada de los trabajadores se seguirá otorgando el tiempo que se requiera y precisó que esta medida se ha tomado principalmente para quienes trabajan en el primer y tercer turno. (Plaza de Armas 5) 
 
RESPALDA UAQ A SUS ESTUDIANTES: HERRERA Gilberto Herrera, rector de la UAQ, enfatizó su respaldo a los estudiantes, así como a las decisiones que toma el Consejo Universitario, al cuestionarles su postura respecto a los diversos desplegados que han salido en los diferentes medios impresos.  En el transcurso de la semana, el Consejo Universitario desplegó dos comunicados, uno con relación al tema de la privatización de PEMEX y el otro acerca de Red Q. (Plaza de 
Armas 3) 
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DENUNCIA DIRIGENTE DE LA CTM A TAXISTAS ABUSIVOS Entre un 15 y un 40 por ciento es el incremento a la tarifa de taxis durante el horario nocturno, afectando a los obreros del Parque Industrial de la Zona Oriente, denunció el líder sindical de La CTM, Rafael Maldonado, aumento que dijo, repercute en los bolsillos de los trabajadores. Asimismo, recordó que en la zona del Parque Industrial se ha incrementado el número de robos, por lo que es necesario reforzar con patrullaje esta área y, a través de la Dirección del Transporte, regular los precios. (Plaza de Armas 10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Al asistir a escuchar cómo diputados y funcionarios públicos del estado intercambiaban puntos de vista, con la finalidad de mejorar la administración pública en beneficio de los queretanos, se encuentra con que la llamada Glosa del Informe de Gobierno no es de mucha utilidad para el objetivo referido. Los funcionarios se esfuerzan por convencer a los presentes y ausentes de que todo está bien, que los pequeños errores son “hechos aislados” y, por ende, que nadie se preocupe.  Los parlamentarios asumen su papel. Quienes son de la cofradía a la que pertenecen los funcionarios, se esfuerzan por convencer que lo dicho es verdad. Contrariamente, los legisladores de las otras cofradías, fundamentalmente los del PAN, buscan de manera equivocada, convencer que la administración pública cada vez está peor. No hay acuerdos ni compromiso de modificar lo equivocado y mejorar lo positivo. “¿O será acaso que he perdido la perspectiva de la policía local y exijo demasiado?”. Asimismo, menciona que al asistir a la glosa que correspondió al eje de Desarrollo Humano, y a la cual asistieron el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado; el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, y el coordinador general de la CEC, Javier Oropeza Rojas, estos caballeros se enfrentaron en batalla verbal y sin armadura, a los diputados. El enfrentamiento no se prolongó como en otras ocasiones, las preguntas se deslizaron rápidamente y sin complicaciones. Pareció más un ejercicio de aguante y autocontrol que de una real consulta e intercambio de opiniones. El líder de los jóvenes del PRI, Ricardo Carreño, no aguantó y optó por jugar una partida de ajedrez electrónico. La pregunta es: “¿Cuánto cuestan estos ejercicios a los naturales de esta provincia, no sólo en términos monetarios sino en tiempo dedicado a estas 5 jornadas en las que se dice de todo pero a nada se responde?”. Asimismo, se presenta una imagen en donde se observa a Adolfo Vega Montoto y su lado a Alejandro Delgado Oscoy, donde se apunta: “El diputado Alejandro Delgado Oscoy mostró gráficas sobre el aumento de la inseguridad en la provincia queretana comparado al estado de Yucatán, lo malo es que las gráficas que presentó las enseñó al revés hasta que le avisaron y rápidamente las puso de vuelta sus cartulinas y continuó empecinado en su dicho”. Patricia Ruiz Corzo será galardonada el miércoles 18 de septiembre en el Museo Ameriano de Historia Natural en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos, por la ONU con el premio “Campeones de la Tierra 2013”. El Gobernador José Calzada, en San Juan del Río, se reunió con la comunidad de la Universidad Tecnológica de dicho municipio y con los ingenieros civiles, quienes eligieron a los integrantes de su nueva directiva. El mandatario, durante la ceremonia de aniversario de la institución educativa, sin perder la sutileza y el tacto político, llamó la atención del munícipe sanjuanense, Fabián Pineda, “le jaló las orejas”. Primero, Calzada puso de ejemplo al ex presidente municipal Gustavo Nieto. “Para aquellos que pensaban que la economía de San Juan del Río iba en picada, porque hay que decirlo, se dejó abandonada por muchos años, la economía de este municipio va hacia arriba, Gustavo Nieto realizó una gran promoción para la instalación de las empresas”.  Remató enviando el mensaje a Pineda: “Se requiere, Fabián, abrir las puertas a las empresas y acompañar a los empresarios a que tramiten sus permisos, a que este proceso de establecimiento de las empresas el funcionario esté a su lado”. El tercer señalamiento: “Nuestro trabajo no es solamente normar, nuestro trabajo es también promover”.  Interpretación del mensaje: “Pidió 
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al munícipe no pelear con las empresas y las espante, como sucede, por ejemplo con Mitsubishi. Que no ponga trabas para el crecimiento industrial y, por el contrario que facilite su instalación”.  La capital queretana empieza a deteriorarse por la extremada cantidad de vehículos automotores. Aportan a este deterioro los vehículos más grandes, que transportan 30 ó 40 personas. Es el llamado sistema de transporte público que, de igual manera, provoca imponente caos en las calles de al ciudad.  La buena intención de las autoridades gubernamentales de querer modernizar y controlar estos transportes no ha fructificado, más aún, han causado tal caos que en algunas zonas de la ciudad ha derivado en conflictos, lo que hace pensar que no iniciaron por donde debían hacerlo. Por ello, pone de empleo lo sucedido en Hércules, donde varios vecinos se enfrentaron a gritos y manotazos con funcionarios del municipio de Querétaro. Estando en la ciudad de León, se observó que ellos tienen un sistema de transporte colectivo que está bajo la autoridad de la Dirección General de Movilidad del Municipio y, aseguran, funciona muy bien. Por lo anterior, preguntó a personas residentes cuál es la razón de que allá opere correctamente y acá, por más esfuerzos, no es así. La razón que dicen, es que el sistema inició con la instalación de un carril exclusivo para estos vehículos; luego construyeron estaciones para el sistema troncal de transporte.  Completaron la instalación con el servicio de rutas auxiliares, convencionales y suburbanas. Teniendo lista la infraestructura, dieron a conocer a la población como funcionaría el sistema, incluyendo el pago con tarjeta, y la fecha de inicio. Con todo esto, se comprende por qué en Querétaro continúa el caos. La duda que ahora queda es: “¿Por qué aquí, en Querétaro, se inició al revés, con la tarjeta de pago?”. En Tequisquiapan los panistas gestan una nueva disputa. Quien fuera alcalde de esa demarcación, Raúl Orihuela, mantiene pleito con quien también ocupó el mismo cargo, Héctor Pintor. El primero quiere que su hijo Christian Orihuela, sea el presidente del blanquiazul en la localidad. Christian registró su candidatura sin problema. Todo iba bien hasta que Pintor decidió protestar por la inscripción del joven; dijo que éste “daña la imagen del partido”. Atrás de todo está la pelea soterrada por el control del partido y de la posterior candidatura a la presidencia municipal de Tequis. El conflicto entre Raúl y Héctor podría derivar en un problema mayor para los blanquiazules.  Luego de que Tonatiuh Salinas, desapareció la semana subsiguiente de su elección como presidente del CDE del PRI, la semana pasada se volvió a ver y a escuchar de él. Inició un recorrido por los municipios de la entidad para visitar a sus huestes. En las reuniones ha rebosado de optimismo y ha planteado un escenario interesante: el PRI ganará la contienda comicial en 2015.  En política todo es posible siempre y cuando se prepare el terreno. Si las expresiones del líder del PRI son el inicio del trabajo fecundo y creador, es posible. Si es un discurso que no tendrá soporte en la práctica, quedará en discurso. Veremos.  (a.m. 6-A)  
ASÍ ESTÁ QUERÉTARO Por Jair Rivera  Comenta que, a propósito del cuarto año de la administración de José Calzada, y del informe de sus actividades durante este periodo, los representantes de cada dependencia del ejecutivo estatal deben presentar los detalles del estado que guarda el gobierno del que forman parte. Explica que a su vez, el Poder Legislativo presenta sus cuestionamientos y también piden información adicional sobre el actuar del Poder Ejecutivo.  El propósito de dicha actividad (Glosa del Informe de Gobierno) es hacer un balance de la situación en la que se encuentra el estado. Newsweek en Español Querétaro, hizo un resumen de la información más relevante presentada por los Secretarios y los diputados locales a lo largo de la semana. Se presenta el informe del Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, con las preguntas realizadas por los legisladores y las respuestas a las mismas. (a.m. 4-H) 
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BRUJERÍAS Por Coco Ontiveros  Comenta que en la terraza de la Casona de la República, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, presentó ante empresarios, hoteleros y medios de comunicación, la nueva línea de blancos del programa Qué Arte MäKA. En la reunión anunció que el 18 de octubre habrá un evento donde se reunirán reconocidos diseñadores a nivel nacional, quienes donarán uno de sus diseños para ser elaborados con material y manos de las mujeres indígenas que formarán parte de MäKA. Por otra parte, señala que el DIF Estatal y la Secretaría de la Juventud, está en busca de valores y talentos artísticos de los jóvenes por medio de la música, por lo que lanza la convocatoria “Canta Querétaro” a todos los interpretes, autores, y compositores queretanos o residan en el estado, siendo o no profesionales de la música. (Noticias 5-E) 
 
BUENAS NOTICIAS Por Lucero del Mediodía  Presenta una imagen en la que apunta: “Incansables y felices mi querida Sandra Albarán de Calzada, presidenta del DIF Estatal y mi Maru Bueno, directora, en la presentación de la colección de Blancos 2013 creada por el diseñador queretano Alex Medina, mil felicitaciones, maravilloso proyecto “Blancos Qué ARTE MAKA”. (Plaza de Armas 5-La Rosa) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO. PELEA ‘SU’ PLAZA” A Antonio Zapata, presidente municipal de Corregidora, le molestó que el programa estatal “Soluciones a Domicilio”, se instalara en el jardín principal de El Pueblito y quiso impedir la jornada de servicios a la población. Según el personal de Soluciones, el alcalde panista les argumentaba que no habían pedido permiso para usar la plaza, pero le demostraron que la solicitud ingresó al municipio en agosto. Los servicios a la ciudadanía se brindaron durante todo el día, pese a la lluvia y al antojo del edil. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Considera que algo han de tener de misterio y bendición las obras públicas del Estado cuando sus realizadores suelen tener nombres de hondo significado religioso. En el gobierno de Ignacio Loyola el constructor del CRIQ se llamó Daniel Cordero Espíritu Santo. Y en el de José Calzada el titular de la Secretaría se llama Pío X Salgado. (Plaza de Armas 1) 
 
BAJO RESERVA Pareciera que el asunto está olvidado pero no. La empresa Flecha Amarilla busca su expansión, siempre y cuando esta no sea a costa de la zona ecológica El Tángano. Ahora, la SEDESU le expuso 4 opciones de terrenos donde pueda desarrollarse en el municipio de El Marqués. La negociación continúa y mientras la empresa se decide, los ambientalistas y la sociedad en general esperan que se recompense el daño realizado, pues hasta el momento no se ha informado sobre las sanciones. El municipio de Querétaro no ha informado sobre la ubicación del nuevo Lienzo Charro. Tal vez sea una sorpresa para este 15 de septiembre. Lo cierto es que el alcalde Roberto Loyola se ha mantenido ocupado en las negociaciones por el presupuesto y cambios de gabinete. Preguntaremos el porqué del retraso y qué sucederá con la infraestructura actual, que se encuentra atrás de la Central de Abastos, pues podría convertirse en un estacionamiento público.  En Huimilpan la violencia en sus comunidades es un problema difícil de atacar. Los habitantes dicen que los partidos de fútbol realizados en las unidades deportivas más que ayudar a un sano esparcimiento provocan riñas y pleitos entre comunidades por la cantidad de alcohol que se vende en los mismos. Hace dos semanas 
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un joven resultó con los pulmones lastimados debido a la fuerte golpiza que sufrió y casi pierde la vida, pero el tema es poco conocido por la lejanía de la zona. Las familias piden a la alcaldesa María García Pérez que tomen cartas en el asunto. En la Legislatura aún no se recibe notificación sobre la destitución de Graciela Juárez como alcaldesa de Pedro Escobedo y la posterior asignación de María de los Ángeles Tiscareño Villagrán. El diputado Alejandro Delgado Oscoy, que preside la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, espera la notificación para realizar el trámite y reconocer a la presidente municipal. Esto podría tardar, el lunes los diputados se asignaron el receso por un día en los asuntos legislativos y el próximo martes retomarán la glosa. Por cierto, el diputado David Dorantes Reséndiz pidió a sus compañeros no “exhibir” a los funcionarios estatales que han acudido a la glosa del cuarto Informe de Gobierno. Sin duda debe prevalecer el respeto en un ejercicio de rendición de cuentas pero tampoco se les invitó a los Secretarios a tomar un café. Los cuestionamientos deben ser cosa de todos los días para ambos funcionarios, eso sí, bajo una crítica constructiva y no destructiva. Existe en San Lázaro una versión del trámite que el Congreso dará al paquete económico 2014 y a la Reforma Hacendaria del gobierno federal.  El Secretario de Hacienda Luis Videgaray entrega esta tarde las iniciativas al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el panista Ricardo Anaya. Hay un acuerdo, dicen, para que las propuestas sean turnadas directamente a Comisiones, antes de su escala normal en el Pleno. Una vez aprobados en Comisiones, la parada siguiente es en el Pleno.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL  “DÍAS CRUCIALES” Ante la propuesta y aprobación en su caso de las reformas emprendidas en los últimos tiempos, México se enfrenta a días cruciales en los que han resurgido voces que se oponen tanto a lo ya aprobado por la representación popular como a proyectos insinuados en iniciativas y recién empezados a discutir en las Comisiones legislativas respectivas. Por otra parte bien vale la pena atender a todas las manifestaciones y escuchar todas las que se dan desde distintos puntos de visión. En este sentido, en Querétaro ha perneado una cultura que ojala no se desdeñe, que es precisamente la del acuerdo y el diálogo, la de la revisión y el reconocimiento del otro, la de la razón por encima del capricho. Por lo que toca a la entidad bueno es que se informe sobre las decisiones, que los representantes populares expliquen las razones de su voto y que todos podamos ponernos de acuerdo en que algunos cambios son imprescindibles si se quiere un fututo de expectativas y luces para las nuevas generaciones. (Noticias 11-A) 
 
NUESTRA UNIVERSIDAD ANTE LA REFORMA ENERGÉTICA Por Luis Vázquez Villalón  Menciona que el pasado 5 de septiembre la máxima casa de estudios aclaró su postura oficial con respecto a la Reforma energética, donde señala la necesidad de más información de parte de las autoridades, para que se pueda conocer hasta las últimas consecuencias de dicha reforma. Detalla que algunas de las opiniones que han externado el H. Consejo Universitario, es que la reforma ha olvidado algo fundamental: PEMEX no está en quiebra, con aproximadamente 2.5 millones de barriles de petróleo que produce al día, los cuales, para su extracción, cuestan 20 dólares, son vendidos en 100 dólares o más, convirtiéndola en una de las empresas más rentables del mundo. En ese sentido, indica que las preocupaciones de la universidad es que sean afectados en la reducción del presupuesto anual real; en el subsidio que reciben los estudiantes para pagar las matriculas; reducción de becas; disminución del monto al financiamiento para nuevas plazas de becas y decrecimiento de las cantidades destinadas al pago de pensiones y jubilaciones. (El Universal Querétaro 11-A) 
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